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Madetswil, 20. Januar 2023 
 
 
 
 
 

Mitwirkung/Vernehmlassung zu Tempo 30 
 
 
Geschätzter Gemeinderat 
 
Ab 1. Januar 2023 können die Gemeinden Tempo 30 ohne Gutachten einführen. 
Bitte teilen Sie uns mit, was ab 1. Januar 2023 an den bisherigen Bestimmung 
geändert hat. 
 
 
Zum Mitwirkungsverfahren der Bevölkerung zum Tempo 30 nehmen wir folgt 
Stellung: 
 
Allgemeine Bemerkung 
 
●Grundsätzlich gibt es keine Ablehnung zum Tempo 30 in den aufgeführten 
Quartieren und Zonen. 
 
●Anstelle des «Signal Tempo 30 Zone» schlagen wir bei Einmündungen von 
Flurwegen in Quartier- und Gemeindestrassen die Bodenmarkierung «Zone 30» 
vor. 
 
Falls die Kommunalpolizei Region Pfäffikon zur Mitwirkung nicht eingeladen wurde, 
würden wir dies sehr begrüssen. 
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Plan Russikon Zone Tüfiwis 
 
●Gibt es keine Klassifikation (Bericht) für das Tüfi/Schickmattquartier? 
Ist hier keine Tempo 30 Zone vorgesehen obwohl in der Tüfi Mehrfamilienhäuser 
stehen und die Schickmattstrasse zur Sportanlage Tüfiwis führt? Ausserdem ist diese 
Strasse kurvenreich und daher unübersichtlich. 
 
Diese Situation soll nochmals überprüfen werden. 
 
 

Plan Madetswil/Ludetswil 
 
Allgemeine Bemerkung 
 
●Die Bodenmarkierungen Schule sind nicht ersichtlich. 
 
 
Reitistrasse 
 
●Der Weg, gem. GIS Nr. 1508, wird nicht als Fahrweg - nur für Fussgänger und 
Reiter benutzt und ist nur für landwirtschaftliche Fahrzeuge (Allrad) befahrbar). Ab 
Ende der Siedlungszone bis zum Anstieg in den Wald führt der «Flurweg» entlang 
des Waldrandes über die Wiese.  
 
Deshalb ist auf eine Signalisation zu verzichten. 
 
 
●Aufgrund der Kurve und des starken Gefälles ist besonders bei winterlichen 
Verhältnissen das bergwärts Befahren mit Tempo 30 nicht sinnvoll, bzw. 
kontraproduktiv. Ausserdem sind bergseits ab der Kurve keine Liegenschaften an die 
Reitistrasse erschlossen. 
 
Diese Situation soll nochmals überprüfen werden. 
 
Wir beantragen weiter dringend, auf den horizontalen Versatz aus diesen Grund zu 
verzichten. 
 
 
Oberdorfstrasse 
 
●Die Situation Oberdorfstrasse bei der Kreuzung mit dem Radweg, der bemalten 
Fläche und dem horizontalen Versatz stellt eine besondere Gefahr/Herausforderung 
dar. Die Sichtverhältnisse sind nicht besonders gut speziell für Velofahrende, die die 
Strasse aus beiden Richtungen queren. Wo soll da angehalten werden? (Foto) 
 

 

 
 
Hier sollte der (Rad)-Weg mit «kein 
Vortritt» belegt werden. 
 



 
●Die Einmündung Oberdorfstrasse aus dem Quartier in die Reitistrasse im 
Zusammenhang mit dem Schüleraufkommen (Schulbus bei der Sammelstelle) und 
der Verengung um die Kurve der Reitistrasse ist besonders herausfordernd. 
 
Die Oberdorfstrasse ist bei der Mündung in die Reitistrasse mit einem 
Rechtsvortrittsrechts-Verzicht zu belegen. (Gerne würden wir diese Situation 
mündlich kommentieren). 
 
 

Plan Ludetswil 
 
●Der Flurweg zwischen den Liegenschaften 2136 und 2120 endet im Nichts. 
Ähnliche Flurwege gibt es noch viele in der Gemeinde.  
 
Auf das Signal „Tempo 30-Zone“ soll verzichtet werden. 
 
 

Plan Gündisau 
 
●Beim Dorfeingang „Glattächer“ ist ein horizontaler Versatz ersichtlich, er ist jedoch 
in der Legende nicht aufgeführt. 
 
Auf diesen horizontalen Versatz ist zu verzichten. 
 
 
●Auf das als Option eingezeichnete Berliner-Kissen (vertikaler Versatz) auf der Höhe 
der Liegenschaft Stähli ist zu verzichten 
 
 

Plan Wilhof 
 
●Die Hombergstrasse ist im Winter zeitweise als Schlittelweg gesperrt. 
 
Auf den horizontalen Versatz auf der Hombergstrasse ist zu verzichten. 
 
 
●In der Legende ist die Markierung «Schule» aufgeführt. Im Wilhof gibt es keine 
Schule. Diese Markierung ist auf dem Plan nicht eingezeichnet. 
Ein solche Markierung sollte u.E. nur in Schulnähe als Kennzeichnung dienen. 
 
Auf eine Markierung «Schule» ist zu verzichten. 
 
 

Plan Rumlikon 
 
Keine Anträge 
 
 
  



 
Bitte bestätigen Sie den Empfang dieses Schreibens. 
 
Für allfällige Fragen steht Hans Aeschlimann gerne zur Verfügung.  
 
 

Freundliche Grüsse 
 

 
Hans Aeschlimann, Präsident 
 

 


